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话题：6000万人今起免交
个税 专家称不会致物价上涨

网友发言
我不反对交税，我只是看不惯那帮靠着

我们交税人交税养活的人在我去办事的时
候跟“大爷”一样。 网友martin

降低收入人群的税是不错，但要想提高
普通人民生活水平，还是要想办法提高底层
人民收入。我相信国家会慢慢完成的。加
油！ 新浪手机用户

话题：调查发现科研资金
仅40％用于项目 大量经费流失

网友发言
有项目就有钱，项目多钱就多。虚项目

得虚钱，假项目得假钱，年底推倒重新报。
一年一年只见项目不结果，来钱门路多，你
贪我报，不花白不花。 网友abcd

首先是上级行政部门的雁过拔毛，其次
是本单位的利益均沾，再其次就是科研具体
单位的人跑冒滴漏，虚开发票，虚报经费，私
分经费。要想科研上去，先要有好的制度能
管住科研经费使用。 网友xishanqingxue

话题：刑诉法修订被指开
倒车 或致“秘密拘捕”泛滥

网友发言
建议三点:一是要有效地限制司法机关

滥用权力；二是要维护普通人权不受侵害；
三是要保护律师的参与权，提高律师的司法
地位。 网友夏雨犹晴

“无法通知”和“通知可能有碍侦查”等
情形，会成为适用于一切案件的“口袋”理
由，导致侦查机关可以随心所欲决定是否通
知家属，“秘密拘捕”泛滥成灾。对此，一定
要修改。 网友怒江大峡谷

当北京打工子弟学校被
拆除对世人影响尚有“余热”的
时候，又爆出北京大兴31所打
工子弟幼儿园将关停，这同样
引起全国网友的极大关注。在
这条报道后面有很多很多跟

帖，绝大部分网友对此都持批评态度。
如果按照中国社会科学院农村发展研究所

教授、社会问题研究中心主任于建嵘前不久所
提问的：“农民工子弟学校触动了谁的利益？农
民工子弟学校为何被抛弃？”这一次，我们同样
要问：农民工子弟幼儿园触动了谁的利益？农
民工子弟幼儿园为何被抛弃？

教育要从娃娃抓起，这是一个早已深入人
心的理念。既然如此，在像我们这种性质的国
家又一再强调人人平等，那么北京本地的孩子
要接受正常的教育，外来打工者的孩子同样也

需要接受正常的教育。
任何一座城市，只要接受了去你那儿的打工

者，就没有理由不接受他们幼小包括还需要接受义
务教育的孩子。如果不让接受义务教育的孩子在父
母身边读书，或是一定要让更幼小的孩子与父母分
离，这是残忍的。再说，正如有网友在跟帖中所提问
的：幼小的孩子“想要妈妈一个拥抱有错吗”？

城市当然也有困难，这就需要城市的管理
者“未雨绸缪”，提前规划安排。特别是像北京
这种首屈一指也早已人满为患的大都市，对打
工者子女上幼儿园以及接受义务教育早就应该
想到，早就应该有个系统的规划。

退一步说，就算先前规划、安排做得不好，
后来也更应该做一点补救措施。而事实上，由
于需要，市场早已对政府没有想到的做了一些

“补充”，只是由于种种缘故，市场自发的补充不
怎么规范，就如现在一些打工子弟学校和幼儿

园被称作“不达标”或是“黑幼儿园”一样。
不达标当然不好，而证件不齐全甚至就没

有合法证件的幼儿园，当然也不是那些打工者
们想把他们的孩子要送去的地方。他们只是没
有办法：达标的学校上不起，也就只有求其次
了。幼儿园也是如此：公立的或有合法身份的
幼儿园，他们的孩子进不去，也就只能进这种所
谓的“黑”幼儿园了。就对孩子的教育而言，一
般来说，有，总比没有强。

然而，就因为强调达标，就因为强调办园的
证件，那些打工者孩子们的读书或学前教育也
就成了问题。这样做，真说不上是对还是错。

正缘于此，我们希望能以立法的形式予以
保证：任何一座城市，只要允许大人在那座城市
住下来，就一定要接纳他们幼小的孩子，并保证
孩子在那座城市受到正常的不带歧视的义务教
育包括学前教育。

孩子想要妈妈一个拥抱有错吗
□晚报评论员 闵良臣

锐评

大火为
何“烧”不到
责任人

中石油火灾发生后，有关方面迅速发布消息称，大火未造成人员伤亡，事故污水也未流入海，
“对周边海域和大气环境未造成污染”。然而，公众依然惊魂未定，悬念依旧未解。“前事不忘，后
事之师”。为什么这么多教训拧不紧中石油安全生产的阀门？“千里之堤，以蝼蚁之穴溃；百尺之
室，以突袭之烟焚”，小错不究，必酿大祸，火灾频频，问责却迟迟，如此放纵的结果令人担忧。问
责过轻，淡漠了安全意识，更淡化了社会责任意识。 ——人民日报

社会关注

8月 31日上午，广东省广州市领导分类接
访活动在全市开展。据记者观察，全市多个接
访点的火爆场面较早前的大接访有过之而无不
及，为能得到市领导的接访，现场有不少通宵排队
的市民。在海珠区接访点，60多岁的毕金祥夫妇
从8月30日晚上9时就开始排队，终于第一个得

到了市领导的接访。 （8月31日《羊城晚报》）
如果是第一次大接访时出现市民通宵排队

的场面，我们还可以将原因归结于官方没有经
验，从而予以理解。然而，在广州，市民通宵排队
等待大接访的事情接二连三出现，此次更比以往

“有过之而无不及”，那么，官方必须注意到这个

信号——“通宵排队”本身，就是市民向大接访提
出的第一条要解决的重要意见。

有网民说，市民在通宵排队，官员就不应该
继续睡觉。可是，问题的症结并不在这里。与其
要求官员半夜爬起来接待市民，不如反思老百姓
为何一定要见到官员、为何这么难见到官员、为
何白天去找职能部门总是不能解决问题。唯有这
些疑问有了答案，我们才算读懂了“通宵排队”；而
唯有重视“通宵排队”，医治导致“通宵排队”的各
种疑难杂症，大接访才能体现出其真正意义——
大接访不是为了替市民办几件事那么简单，它必
须以拔除障碍、寻源纠偏为第一任务。 李辉

大接访从重视“通宵排队”开始


